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 小六學生應否外出午膳？有人建議學校應讓小六學生外出午膳，當然也有人

反對。對於這個建議，我是持着反對的態度的。 

 

 首先，在食物衛生方面：如果學生外出午膳，而餐廳的食物不衛生、不乾淨，

這很大可能導致食物中毒；相反，學生在校內午膳，是比較衛生及乾淨的。這樣

可以保障學生免受因食物問題引發的疾病，令健康不會遭受影響。 

 

 其次，在時間方面：學生外出午膳，很大可能有些同學上課會姍姍來遲。學

校附近普遍都有商場、公司等，很多「打工仔」都會在大樓內辦公。如果同學外

出午膳，剛巧碰上大批人員的午膳時間，導致同學們都會排隊輪候。加上同學們

當中一定有人沒有時間觀念，導致常常遲到。這樣，不但會浪費時間，還會令老

師和同學擔心。 

 

 接着便是安全方面的問題：小六學生年紀較小，一般只有十一至十二歲。如

果自行離開學校，容易發生車禍，造成意外。加上有誰的父母會放心讓自己的孩

子外出午膳呢？如果父母和老師都不放心，試問外出午膳又有甚麼作用呢？ 

 

 最後，是金錢方面的問題：學生外出午膳時，每天都要帶大量金錢，學校不

建議學生帶大量金錢，這樣不但會容易遺失，而且在吃的方面浪費金錢很不明智。

外出午膳定會花很多金錢，每天要花三十元至四十元吃一頓飯，即是一個月要花

九百多元。相比之下，在飯堂吃飯每月只要付二百元左右就可以了，那每個月就

能省下不少錢，更能放在其他用途上呢！ 

 

 總的來說，在食物衛生、時間、安全和金錢方面顯現出來的事實證明：外出

午膳是弊多於利。



 


